

Telle fut l'une des aspirations exprimées par Patrick Jarry, maire de Nanterre, lors de la première formation nationale décentralisée tenue à Toulouse, à l'initiative conjointe du Cidefe et de l'antenne de Haute-Garonne, mardi 6 décembre.



Sous le thème « **Des métropoles pour quelles coopérations ?** », plus de 50 élus ont échangé leurs réflexions, analyses et expériences sur le sujet. Aux côtés des nombreux élus de Haute-Garonne mais aussi du Tarn et Garonne, dont beaucoup ne viennent jamais en formation, se trouvaient aussi des élus d'une dizaine de métropoles différentes (Paris, Bordeaux, Caen, Limoges, Lyon, Marseille, Nantes, Rouen et bien sûr Toulouse).

L'introduction de Pierre Cohen, maire de Toulouse, a permis de lancer le débat sans détour. La présentation historique, cartes à l'appui, du Professeur Robert Marconis, a apporté de précieux repères à la réflexion. De même, la contribution de Jean Querbes, président du conseil scientifique du Cidefe, sur le statut juridique et la portée politique de la métropole et des pôles métropolitains.

L'après-midi a permis d'approfondir l'échange d'expériences à partir de situations concrètes et d'élargir le champ de la réflexion. Yann Vince, élu à Nantes Métropole, a fait part de l'évolution d'approche des élus communistes et républicains sur la question, au fil des années.

Ils ont choisi d'accepter le principe de coopération et de partenariat du pôle métropolitain. Patrick Jarry, fort de son expérience liée au Forum des autorités locales de périphérie pour des métropoles solidaires, nous a montré, exemples à l'appui, à quel point le débat sur les métropoles existe sur tous les continents. Il a insisté sur la nécessité de gagner un droit à la métropole pour tous.

Cette journée est un succès à bien des égards :

- ▶ participation nombreuse et diverse
- ▶ des élus de la région mais aussi de toute la France
- ▶ présence d'universitaires dans le public
- ▶ qualité des intervenants.

Si toutes les leçons doivent encore être tirées, il ne fait aucun doute que la co-élaboration, de bout en bout, entre le

Cidefe national et l'antenne locale a été la clé du succès.